

## Zusammenfassung Kriemler, 2009

### Machbarkeitsstudie zum Forschungsgesuch "Follow-up of a multi-component physical activity intervention (KISS) in primary school"

Die Projektleiter planten, ein follow up der KISS-Studie zu lancieren, um die Frage der Nachhaltigkeit einer Intervention zur Förderung des Bewegungsverhaltens im Schulbereich zum einen, und den longitudinalen Verlauf dieser Kinder mit dem Fokus auf die gesundheitsrelevanten Variablen weiter zu verfolgen.

Ein entsprechendes Gesuch wurde bei der ESK eingereicht.

Es stellte sich die Frage, ob die ehemaligen 5-Klässler vier Jahre nach der Intervention noch aufgespürt werden können.

Um die Beantwortung dieser Frage zu ermöglichen, wurde eine Summe von CHF 20'000.- zur Verfügung gestellt.

In der nachfolgenden Tabelle ist das Resultat dieser Nachforschungen dargelegt:

#### ***Adressen der KISS Kinder (Stand Mai 2009)***

	Total	Heim- und Schuladresse	nur Heimadresse	nur Schuladresse	fehlende Adressen
<b>Ehemalige 1. Klässler</b>					
Interventionskinder	137	116 (84.7%)	6 (4.4%)	9 (6.6%)	6 (4.4%)
Kontrollkinder	105	89 (84.8%)	3 (2.9%)	3 (2.9%)	10 (9.5%)
<b>Ehemalige 5. Klässler</b>					
Interventionskinder	168	142 (84.5%)	17 (10.1%)	7 (4.2%)	2 (1.2%)
Kontrollkinder	130	109 (83.8%)	11 (8.5%)	1 (0.8%)	9 (6.9%)
<b>Total</b>	<b>540</b>	<b>456 (84.4%)</b>	<b>37 (6.9%)</b>	<b>20 (3.7%)</b>	<b>27 (5.0%)</b>